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Ata n° 03/2017. Ao nono dia do mês de junho de 2017, no Auditório da Escola de 
Engenharia (EE) da FURG, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-
Graduação (CPG) em Engenharia Oceânica, sob a presidência do Prof. Liércio André 
Isoldi. Docentes presentes: Prof. Elizaldo Domingues dos Santos, Prof. Jeferson 
Avila Souza, Prof. Mauro de Vasconcellos Real, Prof. Paulo Roberto de Freitas 
Teixeira e Prof. Wiliam Correa Marques. Discente presente: Filipe Branco Teixeira. 
Iniciada a reunião, o Prof. Liércio expôs o Primeiro Assunto em Pauta: 1) 
Aprovação da ata referente à Reunião 02/2017; O Prof. Liércio apresentou a ata, 
que foi aprovada por unanimidade. 2) Explicações sobre o processo seletivo para 
ingresso discente no segundo semestre de 2017; O Prof. Liércio apresentou o 
Edital 002/PPGEO/2017 e informou que as inscrições para o processo seletivo tiveram 
início em 6/6/17 e irão até 14/7/17. O Prof. Mauro, presidente da Comissão de 
Seleção, explicou as mudanças ocorridas no processo seletivo, especialmente a que 
define a indicação por parte dos candidatos de três possíveis orientadores dentre o 
professores permanentes disponíveis para orientação (conforme Anexo 3 do Edital 
002/PPGEO/2017). 3) Solicitação para que o Prof. Dr. Jhon Goulart (UnB) 
cooriente a dissertação do aluno Bruno Feijó (que é orientada pelo Prof. Dr. 
Elizaldo dos Santos); O Prof. Liércio apresentou o documento de solicitação 
encaminhado pelo Prof. Elizaldo. O Prof. Elizaldo explicou a situação e a importância 
da atuação do Prof. Jhon nesta coorientação. A solicitação foi aprovada por 
unanimidade. Porém, foi consenso que é necessário que exista uma Instrução 
Normativa (IN) para definir a participação de coorientadores externos ao PPGEO. 
Então, uma Comissão de Assuntos Eventuais, formada pelos Profs. Paulo, Mauro e 
Elizaldo, ficou responsável de redigir essa IN que será apresentada na próxima 
reunião da CPG (dia 14/7/17). 4) Solicitação de defesa do aluno Bruno Feijó, 
orientado pelo Prof. Dr. Elizaldo dos Santos; O Prof. Liércio apresentou a 
solicitação, que foi aprovada por unanimidade. 5) Solicitação de defesa do aluno 
Marco Paulsen, orientado pelo Prof. Dr. João Prolo; O Prof. Liércio apresentou a 
solicitação, que foi aprovada por unanimidade. 6) Participação do PPGEO na Feira 
das Profissões; O Prof. Liércio informou que na primeira quinzena de setembro, no 
Partage Shopping - Rio Grande, acontecerá a Feira das Profissões da FURG. Indicou 
que essa seria uma boa oportunidade de divulgação do PPGEO à comunidade. 
Entretanto, não ficou definida a participação do PPGEO na Feira das Profissões. 7) 
Elaboração da Proposta de Doutorado do PPGEO; O Prof. Liércio informou que até 
o dia 28/7/17 uma apresentação sobre a Proposta de Doutorado do PPGEO deve ser 
elaborada, para ser apresentada em reunião da CPG-FURG e para a Diretora de 
Pesquisa e para o Pró-Reitor de Pesquisa. Discussões iniciais sobre a Proposta de 
Doutorado do PPGEO foram feitas, que geraram várias sugestões para a elaboração 
dessa apresentação. O Prof. Liércio ficou responsável em compilar todas essas 
sugestões e montar uma versão inicial da apresentação. 8) Assuntos gerais; Três 
assuntos foram tratados neste item de pauta. O primeiro, proposto pelo Prof. Liércio, 
tratou do ingresso de Alunos Especiais no PPGEO. Ficou decidido que para o 
segundo semestre de 2017 não serão aceitos alunos especiais no PPGEO. O Prof. 
Liércio fará consulta à Diretora de Pesquisa sobre a possibilidade de realizar um edital 
conjunto para a seleção de alunos regulares e especiais. O segundo assunto, proposto 
pelo Prof. Paulo, tratou da situação da secretaria do PPGEO. O Prof. Paulo expôs que 
as mudanças ocorridas recentemente, devido à criação de uma Secretaria Integrada 
da Pós-Graduação na EE, não deixam claro como a Secretaria Integrada funcionará e, 
consequentemente, como será o funcionamento da secretaria do PPGEO. O Prof. 



Liércio disse que também não tem maiores informações sobre isso, porém fará 
consulta ao Diretor da EE solicitando esclarecimentos. Por fim, o terceiro assunto, 
também proposto pelo Prof. Paulo, foi sobre a elaboração da ata do exame de 
qualificação e da marcação da sala para a realização do exame de qualificação. O 
Prof. Paulo entende que essa á uma atribuição da secretaria do PPGEO, e não uma 
responsabilidade do aluno que fará o exame de qualificação e/ou de seu orientador. O 
prof. Liércio indicou que se o aluno e/ou orientador solicitar à secretaria a elaboração 
da ata e a marcação da sala, através de e-mail com todas as informações 
necessárias, a elaboração da ata e a marcação da sala  serão realizadas pela 
secretaria do PPGEO. Entretanto, o aluno e/ou orientador devem fazer uma revisão 
final na ata para a correção de eventuais inadequações. Nada mais havendo a tratar 
foi encerrada a reunião, lavrada a presente ata que, após lida e aprovada, vai 
assinada pelo Coordenador do PPGEO, o Prof. Liércio André Isoldi que também atuou 
com secretário na reunião.  
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